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新京报 就媒体关注中铁建去
年 !"#$亿元业务招待费一事，中铁
建昨日回应称，!%&$亿业务招待费
确实偏高，这一问题前几年已引起
公司高度警惕，未来将进一步控制
业务招待费。同时还透露，!%&$亿元
业务招待费来自于 '()**多个核算
单位逐级汇总上来。
昨日公司回应称，去年业务招待

费占营业收入 *+($,，符合中国《企
业所得税法实施条例》相关规定，但
确实偏高，几年前就引起公司高度警
惕。-*((年，业务招待费高增长势头
得到遏制；-*(-年实现负增长，同比
下降 .%/,；-*(&年一季度，公司在营
收同比增 &.%/,的情况下，业务招待
费同比下降 .%0,。力争 -)(&年业务
招待费比上年下降 (),以上。即力争

不超过 $%1&&亿。财报显示，近 &年
来中铁建业务招待费均在 !亿以上，
-)()2-)(-年分别为 !%$/亿元、!%$!
亿元和 !%&$亿元。

一位央企行业人士对记者表
示，在建筑行业请客吃饭拿工程的
现象很普遍。中铁建规模大，分支企
业众多，分到每家单位的招待费可
能并不多。

8亿招待费搅动的“伤情”
! ! ! !中国铁建年报中!业务招待费"

一项达!"#$亿元居于全部上市公司

首位%对此%中国铁建监事会主席#纪

委书记齐晓飞不认为巨额招待费存

在问题$ 而中国铁建新闻处人员接

受采访时%恳求记者不要继续追踪报

道此事%理由是这样做伤害太大$

面对舆论对于业务招待费高

达!"&$亿元的质疑% 中国铁建新闻

处人士称 !不光是我们一家的问

题"$ 联系到其他建筑公司的相关

数据%这里的!问题"肯定不是承认

中铁建在经费开支上存在 !问题"%

而是指向建筑行业招待费用普遍

很高的现实$他同时称!我们的建

筑企业实际上是很难的% 不光是咱

们一家"%那么%艰难又从何来'!亿

元的招待费用本身% 或许就是 !艰

难"的表征$

很大程度上% 中铁建 !(&$亿元

的巨额招待费用所招致的质疑%主

要源于其国企身份$不过%如何看待

这高达 !亿元的招待费% 褪去其国

企身份或能更好地理解$

事实上% 将中铁建的高额招待

费置于整个行业背景下% 从此次公

布的 )股!业务招待费"的量来看%

建筑业是招待费最高的行业$ 这一

点值得重视%一来%招标%审批乃至材

料和标准等事项对于建筑行业而言

至关重要% 而这些方面囿于现有的

市场环境和行政审批上的公开性问

题% 可能存在的非规则竞争不可小

视%!吃喝送礼"也就有了现实需要&

二来%在目前的建筑市场中%政府投

资或说公共设施建设占比较大%这

也加大了建筑公司与政府和官员打

交道的几率% 这些因素也可能提升

!业务招待"的必要性$

客观而言% 虽然中铁建 !*&$亿

元的业务招待费用+ 仅从额度上看%

的确很高% 但在年经营收入中的比

重% 与民营上市建筑公司的差距并

不是很大$ 这或可说明同样是民营

企业% 建筑行业的招待费用也较高%

需要通过!吃喝送礼"进行!打理"的

地方很多$

当然% 不管中铁建的高额招待

费用有着何种原因% 作为占据公共

资源的国企% 公布相关的开支和具

体花费当是必要之举$ 但是仍需看

到的是% 如果建筑行业的 !招待费

用"普遍过高%且又与地方政府有着

千丝万缕的联系的话% 公开的阻力

可能就不仅仅只是来源于企业$ 也

就是说%相较于国企的!招待费用"

公开% 更值得纠偏的应该是建筑行

业或者说整个市场经济中% 企业生

存环境的问题% 也即政府与市场的

关系问题$

中国铁建新闻处人员接受采访

时% 恳求记者不要继续追踪报道此

事%理由是这样做伤害太大$诚然%这

可能只是一种舆论应付上的说辞%

但也必须正视的是% 联系到其背后

的市场生态% 这种高额而不明的招

待费用在伤害公众权益的同时%作

为高额费用的直接承担者% 无论是

国企还是民企% 抛开各自经营水平

上的差别% 他们又何尝不是 !受害

者"'

新华每日电讯 '朱昌俊(

相较于国企的“招待费用”公开,更值得纠偏的应该是建筑行业或者说整个市场经
济中,企业生存环境的问题,也即政府与市场的关系问题

近3年均超8亿 今年拟降到7.5亿

! ! ! !近日，网曝著名导演张艺谋有
$名子女，引发对于名人超生的质
疑。日前南方某娱乐周刊在官方微
博爆料称：“去年张艺谋和张伟平
分道扬镳之际，曝出张艺谋秘婚已
生三个孩子，近日记者终于勘破张
家行踪，目击陈婷携两子齐赴伦
敦，并一起回京返回张艺谋公寓
……”在该刊曝光的封面可见两个
小孩的照片，并配有“张艺谋两儿
子独家曝光”等字眼。

而近日网曝张艺谋除了和陈
婷及前妻肖华所生的四个孩子，还
和另外两名女子育有三个孩子，算
起来张艺谋有七个孩子，从而引发
对于名人超生的质疑。记者昨日未
能联系上张艺谋助理庞小姐，关于
“生有七子”的说法目前无法证实。

对于张艺谋是否超生一事，昨
日人民网记者分别采访了相关部
门。据江苏省人口计生委政策法规
处的工作人员告诉记者，他们也是
刚得知这件事情，目前也不清楚孩
子是在哪里出生的。由于省计生委
有关领导近期下基层开展工作，所

以目前无人负责，也无人能回应记
者的问题。江苏省人口计生委宣传
教育处的一名工作人员表示，按照
我国计划生育相关规定，违反计划
生育法规的行为是要受到处罚的。
而处理的关键要看当事人是哪里
的，因为根据规定，我国计划生育
工作实行属地管理，所以具体到张
艺谋涉嫌“超生”这个事情还要看
地方怎么处理。

无锡市人口计生委政策法规
处一位副处长告诉记者，目前政策
法规处已就此事开展调查。这位副
处长介绍，由于当事人张艺谋现任
妻子陈女士的户籍所在地是无锡
市滨湖区，相关调查取证工作由滨
湖区人口计生局负责进行。目前，
陈女士只是户籍和房子在无锡，其
本人并不在无锡，相关调查工作将
会有一定难度。至于具体的调查措
施及后续工作，她表示不便透露，
并称在调查结果出来之前，所谓的
“处罚”金额都是没有根据的。至于
最终如何处理，则要看调查结果。

北京青年报 '罗皓菱(
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新一期车牌摇号结果中签比例创历史新低 达到1∶80.6
.月 -/日，北京举行了第 -!

次小客车摇号。根据北京市小客车
指标调控管理办公室发布数据显
示，这一次，小客车指标申请个人共
有 (.!0$1)个有效编码，中签率再
创新低，达 (!!)%/。

这一天一大早，水木清华论坛
摇号版“祈祷中签”的帖子一下子多
了许多，摇号结束后，又是一片“哀
嚎遍野”。“之前，我有种强烈的预感
这次一定能摇上，但最后还是傻眼
了。”北京市民王小红（化名）已经参
加了 -)期摇号，仍旧没有得到那块
“铁皮”。

摇号者众
购车摇号成全民运动
王小红不是一个人在战斗，她

的父亲和丈夫也参加了摇号，却一
次一次落空。每个月的 -/日，是她
最紧张的日子。“紧张程度比不上等
待高考成绩，然而折磨人的程度却
远远超过。”她说，因为等待的时间
太长了。

王小红的家在北京五环外郊
区。-)((年，她拿到驾照，迅速加入
“摇号大军”，一摇就是一年多。“我
是真正的刚需，家人每周都要去医
院，身体根本挤不了公交车，医院门
口的黑车起步就是 -)元，正规出租
车在远郊区又根本没影儿。”在北
京，像她这样全家摇号的不在少数。
事实上，购车摇号正在北京演

变成一场全民运动。如果按照北京

市常住人口 -)/0万人来计算，这相
当于北京平均每 (&%0 个人中就有
一人参与购车摇号，而如果以家庭
为单位来计算，这个比例将会更高。
“一人买车、多人摇号的状况比

较多，摇号的并不都是想买车的，因
为排号不要钱，当然大家能摇就摇
呗，因此每期都有不少废号。”交通
问题专家、能源基金会宇恒可持续
交通研究中心主任王江燕说。根据
数据，推出摇号限购政策以来，弃号
的现象一直十分严重，-)((年前 !

期的弃号数均达 -)))个以上，占每
期指标的 (),左右。

中签率低
80人里仅1人能中签

-)(-年 !月，北京市购车摇号
迎来首个“百万大军”，如今已接近
(1)万人。

网友“飞扬”摇了两年多，始终
未中。每个月 -/日，如果不能第一
时间上网，他都会让朋友帮助查询，
或者用手机上网查询。“看着身边一
个一个人都中签了，心里既替他们
高兴，自己又很失落。”

他和妻子两大家子一共八口
人，有两个老人都 !)岁以上，妻子又
准备怀孕。“很多人都有自己的心酸，
可能我把车牌号当成了我的心酸。”
像“飞扬”这样的“苦摇族”不在

少数。摇号中签率由最初的 (3()%/，
一路猛跌到 (3.$%0，直到现在的 (3

!)%/。坊间开始有了“摇号难于中彩

票”的说法，也有了各种摇上号的技
巧，比如不断地重新申请。但这些就
像是“偏方”，是否起作用，仍然要依
靠运气。

灰色空间
背车族、炒号族出现
在坊间有很多种方式“曲线救

国”，让买车心愿成真，但每一种方
式背后都有巨大的风险和寻租空
间。

记者在北京多家 .4店走访得
知，可以选择租车牌或买断。租车牌
的价格是每月 !**元至 (*** 元不
等，年租金大约是 (万元，一直等到
消费者摇到号，再过户。如果买断，
那么价格在 1万元左右。
还有一些则来自个人。一位出

租车司机告诉记者，他和家里人都
在摇号，摇到号以后就放到二手车
交易市场出租，每个月也有不菲的
收入。这一类人有着特别的称呼：背
车族，即指获得了购车指标的人将
自己的指标出售给没有摇中号的
人，或者是没有在京购车资格的外
地人。机动车落户在“背车族”名下，
由实际购车者使用，“背车族”每年
可获得几千元租金。

还有“炒号族”，即在获得购车
指标后，替客户买车、上牌照，然后
通过与客户签订欠款协议的方式，
将车与牌照抵押、过户给客户。交易
佣金可高达几万元。

广州日报 '李颖 李泽华(

河南多地学生尚未领到字典
国家拨17亿元为农村学生免费配发字典“去年 (*月，财政部和教育部

曾联合发出通知，由中央财政拿出
($ 亿元，为全国农村中小学生每
人免费配发一本《新华字典》。如
今时隔半年多，记者调查发现，河
南多地农村中小学生却并未领到
字典。”
河南商丘市梁园区刘口乡农民

姜女士的孩子正上小学三年级，去
年秋季新学年开始，她就听说了国
家要为农村义务教育阶段学生免费
配发《新华字典》的消息，但学期都
快结束了也没见到字典。为了不耽
误孩子学习，姜女士无奈自掏腰包。
没拿到字典的不仅仅是商丘的

农村学生，记者随机用电话联系平
顶山鲁山县、南阳唐河县、许昌长葛
县等多地农村中小学，家长和老师
都说，没有拿到字典。还有不少农村
学生家长和姜女士一样，实在等不
及免费字典，只好挤出一些生活费
用先给孩子买一本凑合用着。
记者通过电话咨询河南省教育

厅，一名工作人员表示，这项工作由
财政部门主导，目前资金已拨付到
县，正在与新华书店合作协商。

漯河市新华书店教材科副主任
寇洪波解释说，河南农村中小学生
人数较多，货源比较紧张，目前正抓
紧联系印厂出货。河南省教育厅基
础教育一处的工作人员表示，免费
配发《新华字典》属于政府采购，为
了保证字典质量，避免发生类似外
地“配发盗版字典”的尴尬，工作推
进较为谨慎，预计最快今年 /月开
始发放免费字典。

中央人民广播电台
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张艺谋被曝有七个子女

无锡计生委着手调查

! ! ! !有媒体说张艺谋可能被罚
(%/亿，但事实是这样吗？如果仅
以陈婷为张艺谋生的三个孩子来
说事，而他们都是非婚生育的，那
么按照江苏的计划生育条例，社
会抚养费的征收，城镇居民以孩
子出生前一年设区的市或者县
（市）城镇居民年人均可支配收入
为计征的基本标准。其中，非婚生

育一个孩子的，按照基本标准的
*%1倍至两倍缴纳社会抚养费；非
婚生育两个以上孩子的，按照基
本标准的 1倍至 !倍缴纳社会抚
养费。对照上述法则，张艺谋及陈
婷双方按照基本标准需要为三个
小孩超生至少支付 -!万多元。具
体要罚多少，要根据孩子父母的
实际收入来计算。

张艺谋或被罚1.6亿，靠谱吗？

中铁建
招待费


